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К 85-летию района

Вера ХАЛАЕВА.
 
Образован Упоров-

ский район на осно-
вании постановления 
ВЦИК от 1 января 1932 
года из сельсоветов 
Емуртлинского, Суер-
ского и Ялуторовского 
районов, входивших 
тогда в Уральскую об-
ласть.

В состав молодого рай-
она вошло 35 сельских 
поселений, центры мно-
гих из которых распо-
лагались в населённых 
пунктах, со временем 
ставших малочисленны-
ми. Так, с 1932 по 1934 
годы были упразднены 
Кизакский и Петропав-
ловский сельсоветы. Не-
которые из территорий 
позже были переданы в 
соседние муниципалите-
ты, например, Горюнов-
ский, Капралихинский 
и Комиссаровский. По-
следние изменения со-
става района произошли 
в 1971 году, когда были 
выделены 14 сельских 
поселений, входящих в 
состав по сей день. 

Но, помимо много-
численных внутрен-
них реструктуризаций, 
район то и дело вхо-
дил в состав различ-
ных субъектов страны. 
П о с л е  л и к в и д а ц и и 
Уральской области в 
1934 году район стал от-
носиться к Челябинской. 
Менее чем через год был 
передан в состав Омской.
В начале 1943 года Ука-
зом Президиума Верхов-
ного Совета СССР Упо-
ровский район вошёл 
во вновь образованную 
Курганскую область. А 
в 1944-м – в Тюменскую.

Сейчас наш муници-
палитет является одним 
из флагманов региона. 
Мы стабильно занимаем 
лидирующие позиции в 
областном рейтинге по 
уровню развития произ-
водства, качества жизни 
селян, активности бизне-
са, популярности спорта 
и творчества. 

Мы попросили жи-
телей рассказать о том, 
что значит Упоровский 
район в их судьбе.

У муниципалитета юбилей
Александр ЧИКУ-

НОВ, глава Коркин-
ского поселения:

– Упоровский район 
– это моя малая родина. 
Наша семья жила в Кор-
кино. Но 10 класс мне 
пришлось оканчивать в 
Буньково. После этого я 
уехал в город получать 
профессию, а затем и во-
все отправился на армей-
скую службу на Дальний 
Восток. Но где бы я ни 
был, меня непременно 
тянуло домой. Работать 
в Коркино я начал в 1983 
году, тружусь здесь и по 
сей день. Честно говоря, 
у меня никогда не возни-
кало желания выехать за 
пределы района. 

Олеся КОВАЛЮК, 
педагог Упоровской 
школы:

– Сама я родом из 
Упоровского района. Но 
некоторое время мне 
пришлось прожить в 
Ишиме. Там я получила 
образование и вышла 
замуж. Но вместе с су-
пругом приняли реше-
ние вернуться сюда. За 
период моего отсутствия 
район сильно изменил-
ся: многие населённые 
пункты значительно уве-
личились в размерах и 
преобразились. 

В сельской местно-
сти решить вопрос с 
жильём гораздо легче. 
Мне, например, при 
поддержке районной 
администрации предо-
ставили муниципаль-
ную квартиру как мо-
лодому специалисту. 

Это огромная помощь 
для нас.

Нашим маленьким де-
тям нравится жить в 
деревне, а если очень 
хочется, то мы посещаем 
город в выходные. У нас 
есть все возможности 
для развития молодёжи. 
Поэтому юношам и де-
вушкам я рекомендую: 
получив профессию, 
возвращайтесь домой, 
чтобы работать на благо 
района.

Анастасия ПОХОДА, 
молодая мама:

– На постоянное ме-
сто жительства в Упо-
ровский район моя се-
мья приехала два года 
назад. Первое впечат-
ление было очень хо-
рошим. Здесь местное 
население старается 
поддерживать чистоту, 
практически все при-
выкли к благоустрой-
ству. Везде ведётся ак-
тивная стройка – это го-
ворит о том, что людям 
тут нравится, в том чис-
ле молодёжи, а значит 
здесь есть все условия 
для жизни. Теперь и мы 
уезжать отсюда никуда 
не собираемся.

Леонид СУВОРОВ, 
пенсионер, с. Упорово:

– В районе я живу 
всю жизнь. Наши быт и 
досуг с каждым годом 
становятся всё лучше 
и лучше. И я понимаю, 
что дальнейшее разви-
тие сёл и деревень за-
висит от приложенных 
нами усилий.

Александр ПЛОТ-
НИКОВ, пенсионер, 
с. Суерка:

– Родился я в Суерке. 
И сейчас живу в родном 
селе. На нашей террито-
рии хорошо выстроена 
система административ-
ной работы. Мы сооб-
ща заботимся о чистоте 
деревень, организуем 
досуговые мероприятия. 
Эти вопросы целиком 
в нашей компетенции. 
Никто не сможет сде-
лать это за нас. В этом и 
заключается наш вклад 
в процветание малой 
родины. Если говорить о 
том, чего нам не хватает, 
так это тепла зимой, да 
рыба всё время клюёт у 
противоположного бере-
га... а так всё у нас есть.

Евгений МИХАЙ-
ЛОВ, глава Бызовского 
сельского поселения:

– К району как к ма-
лой родине у меня самые 
тёплые чувства. Прият-
но сознавать, что наша 
территория развивается, 
сёла хорошеют. Вместе 
со словами поздравлений 
хотелось бы пожелать 
землякам быть более неж-
ными и трепетными по 
отношению к нашей при-
роде, населённым пун-
ктам, да и друг к другу.

Коллектив редакции 
поздравляет земляков с 
85-летием района и жела-
ет, чтобы он становился 
всё краше и современнее 
благодаря заинтересо-
ванности, ответствен-
ности, трудолюбию и ак-
тивности каждого из нас. 

Коротко о разном

Новогодние каникулы оказались богатыми на спор-
тивные состязания, которые прошли в районе и за его 
пределами. 

5 января наша женская волейбольная команда в вы-
ездном матче победила ялуторовских спортсменок на 
их игровом поле.

В течение двух дней, 4 и 5 января, упоровские шахмати-
сты принимали участие в открытом чемпионате Исетского 
района. Лучший результат показал упоровец Олег Коркин, 
занявший 7 место из 30. На 8 строчке турнирной таблицы 
оказался суерец Олег Сарсигеев. Анатолий Соснин (Упоро-
во) и Михаил Иванов (Нижнеманай) заняли соответственно 
11 и 12 места. Владимир Чеглаков, житель райцентра, был 23.

7 января в Упоровском С/К «Ладья» прошёл Рож-
дественский турнир по мини-футболу. Участие в нём 
приняли всего три команды. Победу праздновали крим-
мовцы. На вторую позицию вышли молодые футболисты, 
тренирующиеся в «Ладье», ветераны оказались третьими.

8 числа на Центральном стадионе с. Упорово состоял-
ся Открытый турнир по хоккею среди ветеранов этого 
вида спорта. Побороться за звание чемпиона приехали 
юргинцы и голышмановцы. В упорной борьбе победи-
ли голышмановские хоккеисты, на втором месте наша 
команда и на третьем – юргинская.

В праздничные дни стартовал Чемпионат района по хок-
кею. В соревнованиях участвуют 6 ледовых дружин, среди 
которых команды «КРиММа», с. Упорово, Масалей, Суерки, 
Бызово и сборная Пятково-Нижнеманай. Игры проходят в 2 
круга. По завершении состязаний мы сообщим результаты. 

*** 
Любители здорового образа жизни в долгие зимние 

выходные не сидели дома без дела. Кто-то участвовал 
в различных соревнованиях, а кто-то находил время, 
чтобы пройтись на лыжах или покататься на коньках. К 
услугам упоровских жителей и гостей райцентра рабо-
тали пункты проката. Так, биатлонный центр посетили 
около 40 человек, а каток – около 400. 

Желающие получить адреналин от быстрой езды, вос-
пользовались услугами проката картингов при Центре 
реализации молодёжных программ. Правда, их оказалось 
всего 6 человек. 

Не пустовала в эти дни и тюбинговая трасса Центра 
активного отдыха и спортивного туризма в Масалях. 
Пейнтбол, катание на «ватрушках» с горы – стали по-
пулярными видами развлечений для упоровцев. 

*** 
В канун Нового года ребята и педагоги Детской школы 

искусств порадовали публику сказочным представлени-
ем «Оле Лукойе» по знаменитой сказке Г. Х. Андерсена. 

Театральной постановкой занималась молодой педагог 
Анастасия Гусева.

Яркие декорации на сцене районного Дома культуры, 
залп фейерверка, разноцветные огоньки новогодней ёл-
ки перенесли зрителей в эту чудесную  сказку детства. 
Сказочника Оле Лукойе талантливо сыграл Николай 
Кравченко. Элегантную повелительницу снегов и ветров 
Снежную Королеву – Ольга Лескова.     

Не остались без внимания и Илья Паньшин в роли короля, 
и Валентина Анисимова – мыши. Артистичная Снежанна 
Борозенец покорила зрительный зал своим актёрским ма-
стерством и прекрасным пением, играя принцессу.

В заключение представления состоялось награждение 
участников конкурса «Вдохновение». Директор школы ис-
кусств Анна Крашенинина вручила своим воспитанникам 
дипломы и грамоты. Не остались в стороне от поздравлений 
и неизменные участники новогодних ёлок Дед Мороз и 
Снегурочка. Из их рук ребята получили новогодние подарки.

*** 
Для некоторых упоровцев праздники омрачились по-

жарами. В первый день нового года в с. Ингалинском 
из-за перекала печи произошло возгорание бани. В этот 
же день в Упорово по улице Булата Янтимирова из-за 
нарушений Правил пожарной безопасности при эксплу-
атации электрооборудования начался пожар в квартире. 
К счастью, его удалось потушить самим хозяевам.

10 числа в райцентре по улице Речной загорелась стена 
в доме также по причине перекала печи.

Напоминаем, в случае пожара необходимо звонить по 
телефонам: 112, 3-11-01 или 3-31-33.

Подготовила Людмила ИВЛЕВА.
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Как живёшь, молодёжь?

6 января в Упорово в «Центре реализации молодёжных 
программ» состоялся заключительный 4-й этап сорев-
нований по киберспорту в игре Counter-Strike Source.

В финал заявилось 8 команд. В течение дня более 40 
парней в возрасте от 7 до 30 лет боролись за призовые 
места. В результате долгой и упорной борьбы на третьем 
месте оказались ребята из команды «СНГ», в составе 
которой Сергей Боксэнян (капитан), Николай Иванов, 
Игорь Коробейников, Даурен Абдула. 

На второе место вышла команда «МКС», которую 
представляли Никита Терентьев (капитан), Владимир 
Гинц, Илья Гольцман и Сергей Березинский.

Киберспорт в районе становится популярным

И победителем финального этапа и обладателем 
Кубка всего сезона стала непобедимая команда ТМNT, 
её участниками являются Андрей Емельянов (капи-
тан), Александр Розманов, Тигран Дургарян и Денис 
Михайлов. 

Все призёры были награждены ценными подарками 
и медалями. 

Отрадно, что данный вид спорта в нашем районе 
развивается, с каждым новым этапом всё больше ребят 
принимают участие в соревнованиях.

Артём ЧИРЯТЬЕВ, 
специалист по молодёжной политике.                                                

Победители и призёры соревнований.

В завершении 2016 года в Упоровском районе про-
шло знаковое событие для всех любителей охоты 
– проведены первые в Тюменской области испыта-
ния охотничьих лаек по норке. Спортсмены начали 
готовиться к предстоящим соревнованиям ещё с 2015 
года. Но организовать мероприятие по вольному 
пушному зверю удалось в 2016-м. 

Достаточно показательно, что участие в первых такого 
рода состязаниях, проводимых на территории региона, 
приняли сразу 15 собак. Неплохое начало. 

Некоторые собаководы в этот раз не решились выста-
вить своих питомцев, но потом сожалели об этом, ведь 
результаты были выше ожидаемых – 14 из 15 хвостатых 
спортсменов получили дипломы. Высокий уровень 
показали те собаки, с которыми хозяева охотятся на 
пушного зверя.

Отлично проявили себя упоровские лайки. Из восьми 
две завоевали дипломы I степени, две – II, четыре стали 
дипломантами III степени. Тогда как их соперники, на-
пример, из Тюмени и Заводоуковска, добились наград 
только третьей степени. 

Породные рабочие псы, раньше имевшие дипломы 
по подсадным видам и получившие теперь ещё и на-
грады в испытаниях по вольному зверьку, после записи 
во Всероссийскую племенную книгу охотничьих собак 
«ВПКОС» будут относиться к племенному классу.

Лайка, как известно, собака универсальная и наша за-
дача – выявлять и укреплять навыки в породе, а также 
популяризировать охоту на пушного зверька, в том числе 
на норку, которая во всех районах юга Тюменской обла-
сти сегодня обитает в достаточном количестве.

К сожалению, у нас практически не осталось мест 
для испытания лаек по белке, так как  популяция этих 
грызунов не так многочисленна.

 Норка начала появляться и постепенно заселять во-
дно-болотные угодья нашей территории с середины 70-х 
годов прошлого столетия, местами она свела до мини-
мума ондатру, уничтожая и занимая её хатки. Поэтому 
этот пушной зверёк для проведения таких испытаний 
подходит идеально.

 В процессе состязаний и общения между собой у боль-
шинства собаководов возникло желание участвовать в 
подобных мероприятиях ежегодно, также многие всерьёз 
задумались заняться промыслом норки.

Валерий ПОПОВ, эколог, охотовед.

Вера ХАЛАЕВА.

В современном ми-
ре без кредитной под-
держки не развивается 
ни одно предприятие 
сельскохозяйственной 
отрасли. Но для того, 
чтобы не остаться у раз-
битого корыта,  делового 
партнёра руководители 
сельхозорганизаций и 
ЛПХ должны выбрать на-
дёжного. На территории 
нашего района такой 
есть. Районная копилка 
взаимопомощи селян 
оказывает весомую под-
держку малому и средне-
му бизнесу в сфере АПК 
не первый год. О том, как 
создавался кооператив 
«Упорово-кредит», и как 
он функционирует сегод-
ня, мы поговорили с его 
председателем Людми-
лой НИКОЛАЕВОЙ.
- Людмила Владими-

ровна, как долго суще-
ствует ваша организация,  
кем и для чего она созда-
валась?

– Сельскохозяйственный 
потребительский кредит-
ный кооператив (СПКК)  
«Упорово-кредит» был 
создан в 2002 году. Его уч-
редителями стали восемь 
руководителей КФХ, одно 
юридическое и одно физи-
ческое лицо, ведущее ЛПХ.  
Изначально он был создан 
для оказания финансо-
вой помощи фермерам. 
Активная деятельность 
организации началась с 
2006 года. Тогда стартова-
ли национальные проек-
ты, в том числе «Развитие 
АПК», целями которого 
стало улучшение малых 
форм хозяйствования в 
АПК и создание кредитной 
кооперации. С 2006 по 2009 
годы на реализацию данно-
го направления выделялись 
бюджетные средства. С 2007 
года нами  начали привле-
каться кредитные ресурсы. 
Основным заёмщиком стал 
Россельхозбанк. В насто-
ящее время источниками  

Сельская кредитная кооперация - 
перспективы налицо

для предоставления за-
ймов являются, в том числе 
свободные денежные сред-
ства членов кооператива, 
которые они передают для 
сбережения под выгодную 
для них процентную ставку, 
а также кредитные ресурсы, 
покупаемые в областном  
кооперативе.   
- Какие формы кре-

дитной поддержки вы го-
товы предоставить. Кому 
и на какие цели?

– Займы в кооперативе 
могут получить только его 
члены, которыми могут 
быть физические лица, 
обладающие дееспособ-
ностью, ведущие ЛПХ или 
КФХ, юридические лица 
– сельхозтоваропроизво-
дители. 20 процентов от 
числа членов-пайщиков 
могут быть иные лица, но 
они получают займы только 
на бытовые нужды.

– Почему клиенты вы-
бирают именно «Упоро-
во-кредит»?

– Вообще, цена нашего 
кредита полностью зави-
сит от ключевой ставки 
Центробанка. Займы нами 
предоставляются на сель-
скохозяйственную деятель-
ность и бытовые нужды.

На развитие производ-
ства деньги выдаются под 
14 процентов годовых, это 
более выгодно, чем по-
требительский кредит в 
коммерческом банке.

К тому же, более 70 про-
центов предоставленных 
заёмных средств на сель-
скохозяйственную дея-
тельность субсидируются, 
то есть возмещается часть 
уплаченных процентов. 
В конечном итоге кредит 
для получателя стоит 3-4 
процента. Но здесь надо 
отметить, что субсидиро-
ванию подлежат только 
те займы, получатели ко-
торых оформили право 
собственности на землю, 
либо должным образом 
оформили договор аренды 
на земельный участок для 
ведения ЛПХ.

- Какие крупные про-
екты реализованы с ва-
шим участием и сколько 
клиентов воспользова-
лись вашими услугами в 
2016 году?

– С участием кооперати-
ва построены две имеющи-
еся в районе мини-фермы. 
Их владельцы и сегодня 
пользуются нашими услу-
гами. Получают необходи-
мые денежные средства для 
приобретения животных, 
сельхозтехники, различ-
ного оборудования для 
животноводства.

За 2016 год кооперативом 
предоставлено более 300 
займов на сумму свыше 
35 миллионов рублей. В 
том числе приобретались 
племенные нетели с целью 
оздоровления поголовья 
основного стада и полу-
чения более качественного 
молока в больших объёмах. 
Это важно, ведь для многих  
членов  кооператива дохо-
ды, получаемые от ведения  
ЛПХ, являются основным  
источником  заработка и 
обеспечения семьи.

– Ваша организация 
уже три года подряд полу-
чает диплом губернатора, 
как лучший кредитный 
кооператив. Благодаря 
чему удаётся входить в 
областной топ кредитных 
кооперативов?

– Да, действительно, при-
зовые места в областных 
соревнованиях наш  коопе-
ратив занимает в течение 
пяти лет. Из них три по-
следних года – 1 место. Мы 
знаем, что при подведении 
итогов рассматриваются  
несколько показателей, в 
число которых входит фор-
мирование собственных 
фондов, привлечение де-
нежных средств для удов-
летворения  потребностей 
членов кооператива в за-
ёмных средствах, а также 
отсутствие или минимум  
просроченной задолжен-
ности. Видимо, в данном  
направлении кредитный 
кооператив Упоровского 

района имеет лучшие по-
казатели.
- Вы относите коопе-

ратив «Упорово-кредит» 
к сельскому хозяйству 
или банковскому сек-
тору?                                              

– Два года назад коопера-
тив однозначно относился  
к сельскохозяйственной 
отрасли. В настоящее время 
СПКК, в числе микрофи-
нансовых организаций и 
ломбардов и т. д.,  отнесли  
под надзор Центрального 
банка России. Мы ежеме-
сячно и ежеквартально 
отчитываемся перед ним, 
исполняем  приказы, ука-
зания, которых, к сожале-
нию, издаётся всё больше 
и больше. Центробанком  
внесено  много изменений 
в 193 закон «О сельскохо-
зяйственной кооперации». 
Очень  тяжело для сельских 
кооперативов исполнять 
антикоррупционные за-
коны. 

Поэтому на сегодня кре-
дитный кооператив в части 
использования предостав-
ляемых займов относится  
к отрасли сельскохозяй-
ственного направления, а 
вот в части формирования 
пакета документов, ис-
полнения кассовой дис-
циплины, предоставления 
разных видов отчётности 
и так далее, видимо, к бан-
ковскому сектору. 

– Расскажите о планах 
кооператива на будущее.

– На сегодня в нашем 
районе охват ЛПХ услуга-
ми кооператива чуть бо-
лее 10 процентов, так что 
поле для деятельности у 
нас ещё очень широкое. 
Планируем, как и прежде,  
оказывать помощь селя-
нам, проживающим на на-
шей территории, находить 
взаимопонимание, оказы-
вать посильную помощь во 
всём - в предоставлении 
кредита, в оформлении 
документов. Мы рассчи-
тываем и настраиваемся на 
дальнейшее  плодотворное 
сотрудничество.  

Первые испытания 
лаек по норке

Мир твоих увлечений

Принято считать, что именно большевики сило-
вым решением поменяли летоисчисление в России 
с юлианского на григорианский календари. Это не 
совсем так, ведь предложения о приведении лето-
исчисления в соответствие с заподноевропейским 
календарём поступали в царское правительство с 
середины 19 века.

В 1830 году Петербургская академия наук выступила 
с предложением о введении в России нового стиля, но 
бывший в то время министром народного просвещения 
князь К. А. Ливен указал царю, что «выгоды от переме-
ны календаря весьма маловажны, почти ничтожны, а 
неудобства и затруднения неизбежны и велики». После 
получения такого «доклада» царь написал на нём: «За-
мечания князя Ливена совершенно справедливы».

В 1899 году при Русском астрономическом обществе 
была создана комиссия из представителей многих на-
учных учреждений, ведомств и министерств. Она пред-
ложила ввести в России не григорианский календарь, а 
более точный, основанный на проекте И. Г. Медлера. Но 
реформа вновь не состоялась.

Окончательно вопрос о календарной реформе в России 
был решён только после Октябрьской революции. Уже в 
ноябре 1917 года он был поставлен на обсуждение ново-
го правительства, а 24 января 1918 года Совет Народных 
Комиссаров принял «Декрет о введении в Российской ре-
спублике западноевропейского календаря». Этот декрет 
был подписан В. И. Лениным и опубликован 25 января 
1918 года. Он начинался словами: «В целях установления 
в России одинакового почти со всеми культурными наро-
дами исчисления времени, Совет Народных Комиссаров 
постановляет ввести по истечении января месяца сего 
года в гражданский обиход новый календарь».

Так как к этому времени разница между старым и но-
вым стилями составляла 13 дней, то декрет предписывал 
после 31 января 1918 года считать не 1 февраля, а 14 
февраля. В соответствии с этим документом полагалось 
до 1 июля 1918 года после числа каждого дня по новому 
стилю в скобках писать число по старому стилю: 14 (1) 
февраля, 15 (2) февраля и т. д.

1918 год
ЯНВАРЬ ФЕВРАЛЬ

ПОНЕДЕЛЬНИК 1 8 15 22 29 18 25
ВТОРНИК 2 9 16 23 30 19 26
СРЕДА 3 10 17 24 31 20 27
ЧЕТВЕРГ 4 11 18 25 14 21 28
ПЯТНИЦА 5 12 19 26 15 22
СУББОТА 6 13 20 27 16 23
ВОСКРЕСЕНЬЕ 7 14 21 28 17 24

По материалам сайта: tiina.livejournal.com.

Это интересно

Когда Россия перешла на 
новый стиль летоисчисления?
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